

2. [産業振興について]

掛合町会場（掛合総合センター）

Q16：観光PRについて、有名なところも大事だが、神社は須我神社だけではない。一部だけではなく、雲南市全体をPRしていただきたい。観光地図に波多が抜けているのをみたことがある。隅から隅まで雲南市なのでお願いしたい。

A：雲南市にはいろいろな所に地域資源がある。掛合町では特に八重滝・龍頭ヶ滝の問い合わせが多い。ある程度ポイントを絞って紹介する場合もある。また、市内広くいろいろなところを回っていただきたいこともあり、ヤマタノオロチ伝承バスツアーなども行っている。地域の資源を活用しながら、各地域自主組織で取り組んでおられる体験型の事業も観光の一つとして取り組んでいきたいと思っている。本日いただいたご意見も参考にさせていただきながら、いろいろな形の発信をしていきたい。（産業振興部次長）

Q17：観光案内看板について、実際にあった事例。たたらば壱番地から高速道路を降りて龍頭ヶ滝に行く場合、国道へ出たところに看板は設置してあるが、その看板を確認できず八重滝の方へ行っただけがおられた。その方は、八重滝を過ぎて入間にある龍頭ヶ滝の看板を見て、穴見経由でこられた。そこから先には看板も無かったようだ。高速道路から降りた国道のところの看板は、実際見たがわかりにくい。看板があちこちになくて不便だというような情報をいただいた。高速道路から国道にでるまでに看板があるといいと思う。入間の看板も昔の道路を通るような看板になっている。看板等の整備や観光地の整備も是非行ってほしい。

A：誘導看板が少ないとのご意見は色々な形で伺っているが、すべてに対応できていないのが現状。必要箇所を調べていくことを考えている。さきほどご意見をいただいた箇所については、総合センターと確認して対応できる場所はすぐに対応したい。（産業振興部次長）

Q18：①蔭切りについて、龍頭ヶ滝の近くに住んでいるが、観光バスが最近多い。しかしバスが通る市道の木が生い茂っている。春と秋の道路掃除で蔭切りまでできない。最初は自分たちで高所作業車を使いやっていたが、お金がかかる。雲南市で何らかの対応ができないか。
②龍頭ヶ滝の駐車場について、地域要望に出ていると思うが、早く龍頭ヶ滝の下の駐車場整備をしてほしい。観光バスが入るスペースがない。早く整備しないとせっかくの観光客が逃げてしまうのではないか。

A：市道の蔭切りについて。ご意見うかがった。雲南市も高所作業車を購入しているので、総合センターへご一報いただければ対応する。（建設部長）

A：蔭切りについては、総合センターへ随時ご報告いただければ現地確認して対応する。（掛合総合センター所長）

A：駐車場については、観光地は駐車場に限らず、遊歩道などの老朽化などもある。計画的に整備を進めようと考えている。できるだけ早い段階で取り組みたい。（産業振興部長）